



Regierungsratsbeschluss vom 28. November 2023

Innenstadt – Qualität im Zentrum (QuiZ); Erkenntnisse des Monitorings 2022 sowie daraus abgeleitete Massnahmen und Projektjustierung

P231462

1. Der Regierungsrat nimmt den Monitoringbericht 2022 zur Kenntnis und gibt diesen zur Veröffentlichung frei.
2. Der Regierungsrat beauftragt die Umsetzung der im Bericht genannten Massnahmen durch die entsprechenden Fachstellen.

Begründung

Der Regierungsrat hat das Projekt «Innenstadt – Qualität im Zentrum» (QuiZ) seit 2006 zu einem Schwerpunkt seiner mittel- und längerfristigen Planung erklärt. Auch in der aktuellen Legislaturperiode 2021 – 2025 sind die Stärkung der Attraktivität der Innenstadt als regionales Zentrum und die Begleitung des stattfindenden Strukturwandels als wichtige Anliegen festgehalten. Ein alle vier Jahre durchgeführtes Monitoring gibt Auskunft über die Innenstadtentwicklung. Das im Jahr 2022 durchgeführte Monitoring sieht in der Funktionsvielfalt weiterhin eine Stärke der Innenstadt Basels. Sie bietet gleichzeitig Raum für Wohnen, Arbeiten, Kultur, Veranstaltungen, Gastronomie, Detailhandel, Freizeit, Begegnung und mehr. Die Pandemie hat allerdings den Strukturwandel im Detailhandel durch den zunehmenden Onlinehandel beschleunigt und verändert den Branchenmix. Der Regierungsrat führt seine Bemühungen weiter, die Innenstadt in ihrer Funktionsvielfalt und Zentrumsfunktion zu stärken und eine stadtgerechte Mobilität zu fördern.

Der Bericht zum Monitoring 2022 wird nach Vorliegen des RRB unter folgenden Links verfügbar sein:

www.innenstadt.bs.ch oder www.entwicklung.bs.ch/innenstadt.

Das Indikatorenset Innenstadt – Qualität im Zentrum ist auf dem Indikatorenportal des statistischen Amtes abrufbar:

<https://www.statistik.bs.ch/zahlen/indikatoren/sets/innenstadt-quiz.html>

